

Espace Naturel Sensible et Biodiversité en forêt de Sivens

La forêt départementale de Sivens, d'une superficie de 630 ha (environ 800 terrains de foot !) appartient au Département du Tarn depuis 1976. Elle est située sur trois communes : Lisle sur Tarn, Castelnaud de Montmiral et Puycelsi. La forêt abrite des espèces végétales et animales précieuses et parfois rares, elle est classée « Espace Naturel Sensible ».

La forêt joue plusieurs rôles :

- Une fonction naturelle de refuge de biodiversité et de « poumon vert »
- Une ressource renouvelable : la production de bois
- Un lieu de promenade et de découverte pour le public (aire d'accueil aménagée, sentiers balisés, parcours d'orientation...)

La forêt départementale de Sivens abrite deux grandes familles d'arbres, les feuillus et les résineux.

- **Les feuillus** portent des feuilles, on trouve par exemple les multiples espèces de chênes (sessile, rouvre, rouge d'Amérique, tauzin, vert, liège), ainsi que les châtaigniers, les charmes, les merisiers, les peupliers, les hêtres, les érables, les aulnes...



- **Les résineux**, appelés aussi conifères, contiennent beaucoup de résine et portent des aiguilles et des fruits en forme de cône. Parmi les résineux on trouve à Sivens des pins sylvestres, des douglas, des mélèzes, des sapins, des pins laricio de Corse...

Si l'on est attentif, observateur, on peut entendre une multitude d'oiseaux en forêt. Le plus connu est le coucou avec son chant reconnaissable « cou cou, cou cou », on peut entendre aussi le merle, le geai des chênes qui prévient les autres animaux de notre présence par son cri, la buse variable, les pics verts et noirs qui martèlent les troncs, mais aussi certains plus rares comme l'aigle botté, le circaète Jean-Le-Blanc, l'engoulevent d'Europe, le pouillot siffleur et tant d'autres.

Si l'on est discret et chanceux, on peut rencontrer divers animaux, sinon on peut trouver des traces de leur présence comme le sanglier avec les sols labourés et les souilles, le chevreuil avec ses bois qui tombent, le lièvre, la fouine, le renard, le blaireau avec leurs crottes, sans oublier les chauves-souris (et oui c'est le seul mammifère qui sait voler !) qui sont très nombreuses à Sivens (on compte 21 espèces différentes).

Enfin, saviez-vous que le sol forestier est le milieu le plus actif et le plus peuplé de la forêt ? On estime le poids de la seule population de vers de terre entre 0.5 et 5 tonnes/hectare dans la forêt de Sivens, ce qui correspondrait à entre 100 000 et 1 million de vers de terre dans un terrain de foot !



Une initiative



Explorateurs
du TARN

Parcours Facile - Biodiversité